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Situation alarmante des services des douanes de Maubeuge
Question écrite n° 6654

Texte de la question

Mme Sandra Delannoy attire l'attention de M. le ministre d'État, garde des sceaux, ministre de la justice sur les
difficultés rencontrées par les services des douanes et en particulier par l'unité de Maubeuge, située dans sa
circonscription. Un article paru récemment dans la presse met en évidence l'intensification des activités liées
aux trafics illicites, notamment le trafic de drogue, qui constituent une menace croissante pour la sécurité des
territoires. Lors d'un échange avec les agents de cette unité, Mme le député a constaté la gravité de la situation :
les saisies effectuées par ce service en 2025 ont déjà dépassé celles de l'ensemble de l'année 2024. Ce constat
alarmant s'accompagne de nombreux obstacles structurels : un manque criant de moyens humains, des
difficultés de recrutement persistantes, ainsi que des lourdeurs administratives. Mme le député s'inquiète
également des exigences réglementaires du code des douanes, qui impose aux agents ayant commencé une
procédure de la terminer : « sans divertir à d'autres actes », ce qui, dans le cas de saisies effectuées en fin de
service, génère de nombreuses heures supplémentaires non anticipées. Cette pression constante entraîne une
fatigue importante des agents. Dans ce contexte, elle souhaite connaître les mesures concrètes que le
Gouvernement entend prendre pour renforcer les moyens alloués aux services de douanes, alléger les
contraintes administratives pesant sur les agents et améliorer les conditions de travail afin de garantir la
pérennité et l'efficacité de leurs missions essentielles à la sécurité nationale.
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